

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma a Manacor y La Puebla
4 (mixto)—8¹⁵ mañana y 2⁴⁵ tarde.
De Manacor a Palma y La Puebla
3⁴⁵ (mixto)—8³⁰ mañana y 5³⁰ tarde.
De La Puebla a Palma.
4,45 (mixto)—9 mañana y 6 tarde.
De La Puebla a Manacor.
4,45 (mixto)—9 mañana y 3³⁰ tarde.
Los miércoles 5 t. de Palma a La Puebla.
Los jueves 11³⁰ m. de La Puebla a Palma.

LA OPINION.

PERIÓDICO POLÍTICO.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 3 t. Bar-
celona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion.
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION:

1 PESETA AL MES.

LA OPINION

Un nuevo partido.

La cuestion importante hoy en el mundo político español es la de la formación de un nuevo partido, y así es que se atisban todos los movimientos, todos los actos de algunos hombres políticos de Madrid, los comentan, glosan sus palabras y á todo, hasta á los incidentes al parecer mas insignificantes, dan proporciones colosales.

Los partidos políticos, opinamos que no nacen al calor de la voluntad de un hombre, aun los partidos accidentales; aquellos que no vienen á realizar ninguna de las grandes evoluciones sociales, son hijos de una porcion de circunstancias y de algun accidente particular. Estas circunstancias no las vemos dibujadas en ningun punto del horizonte político, por mas que los hombres de la situacion encuentren á faltar la existencia de un segundo partido gubernamental que pueda alternar en el poder con el que hoy existe.

Tal vez haya nacido la idea del nuevo partido de la creencia de que el general Martínez Campos, iniciador principal del pensamiento, tendria bastantese influencia para harmonizar voluntades, y reunir en uno los partidos ó fracciones que están dentro de la legalidad existente. Y concede apariencias de certeza á esta suposicion la marcha seguida por el general, cuyas principales etapas señalan las conferencias que hace tiempo viene celebrando con Sagasta, Alonso Martínez y Posada Herrera. Pero si el general hubiese querido formar un partido nuevo, no hubiera acudido á los jefes de los existentes, tan celosos de su jefatura, que no puede suponerse en ellos el mas mínimo deseo de abdicarla, cuando para aliarse, aun bajo el influjo de circunstancias las mas favo-

rables, no han encontrado hasta ahora fórmulas de avenencia.

Sin querer examinar ahora las condiciones del general Martínez Campos y los demas hombres importantes de cada fraccion que se dice se han fusionado, bien podemos suponer que todos conocen las tendencias, los rasgos comunes á los políticos de primera fila, y que estarán algo enterados de la historia de nuestros partidos, y que por lo tanto han de saber que no es con los jefes de otras fracciones con los que se forman partidos nuevos, sino con hombres no afiliados ó que no han pasado nunca de la segunda fila. Partidos nuevos, necesitan hombres nuevos, pues en los antiguos, en los jefes, seria solo una evolucion lo que harian, no un nuevo partido, y evoluciones las hacen con sobrada frecuencia los partidos, sin que nadie los solicite, y alcanzando por única consecuencia debilitarse.

Por otra parte, si un partido político es la reunion de hombres que profesan una misma doctrina, bajo un programa definido que contiene, según ellos, el modo mas directo de llegar á la prosperidad de la patria, ¿en dónde está el programa del nuevo partido próximo á surgir en nuestro pais, como se dice salió la luz del caos á impulsos de una palabra? Es que los que esperan el nacimiento de un nuevo partido creen que puede salir á luz envuelto en las nebulosidades del constitucionalismo ó cubierto con los tornasolados matices de los centralistas?

Pero suponiendo aun que lo inverosímil se crea realizable, aun concediendo que por una serie de ilusiones llegue á considerarse posible la formación en Madrid de un grupo que se titule partido, ¿qué nombre un jefe, y tenga dispuesto un ministerio para toda próxima eventualidad que pueda presentarse, ¿qué intereses representaria este partido? ¿Qué apoyo tendria en el pais, en

este pais aletargado, indiferente á todo, al que nada conmueve? Qué apoyo alcanzaria en la opinion pública? ¿Hay alguien que pueda presentar un programa que interese al pais hasta el punto de despertarle, de volverle al calor perdido y vigorizarle hasta el caso de dar su apoyo á quien tal haga?

Y si esto se cree, ¿porqué desconocemos todavia el programa que ha de realizar este portentoso?

En los momentos actuales vemos á nuestros hombres políticos agitarse en un círculo muy reducido; ni manifiestan amplitud en sus aspiraciones, ni demuestran que tienen trazado su camino, y los que han dado en llamar oposiciones dinámicas, se entretienen en juegos de equilibrio que no son nuevos, ni difíciles, ni otrevidos, encaminados mas á ocultar lo que desean, si es que desean algo fuera del poder, que á prestar programas claros y precisos.

Por más que se diga que España es el pais de lo imprevisto, no podemos creer que en los momentos actuales sea viable un nuevo partido que no podria contar con elementos ni con el apoyo de la opinion pública, que no existe.

Antes de creer en vida semejante tendríamos que ver la necesidad de su existencia, la oportunidad, y sobre todo el programa que se propusiese realizar. Todos los partidos han nacido así, y los mismos hombres que por poder ser jefes de los existentes, han pensado en la creación de otros que pudiesen dirigir á su antojo, han procurado ante todo captarse voluntades y simpatías, manifestando á donde iban y sobre todo que intereses se proponían defender.

El general Martínez Campos tuvo la desgracia de ser poder algunos meses, y durante su ministerio se hicieron unas elecciones generales. Entonces parece que era la coyun-

guas curiosidades para adornar con ellas mi nueva casa.

A poco de haber llegado á esta ciudad, donde, según la tradicion, rehusó Mahoma entrar, porque su paraiso no debia ser de ese mundo, me habia relacionado con el sindico de los mercaderes, *Cheikh-Bandar*, *Abdoul-Kadir*, *Abou-Lahieh-Chakra*, que quiere decir: el jefe de los mercaderes, servidor del Todopoderoso, padre de la barba rubia; debia ese apodo último al color dorado de su bigote. En cuanto á mí, como mi nombre francés era difícil de pronunciar para los árabes, y me veian sin cesar acompañado de mi lebrél, me llamaban comunmente: *Abou-Kelb*, el padre del perro.

El Cheikh Bandar se mostraba muy amable conmigo; creia que yo tenia tres cuartas partes de musulman, y hacia por mi cuenta todas las pequeñas compras y encargos que yo necesitaba.

tura favorable de formar un nuevo partido. Creyó aquel que no debia hacerlo? Lo intentó y salieron defraudadas sus esperanzas? Ambos son argumento contra la creencia de la inmediata formación de un nuevo partido.

En nuestra España se ha hecho hace tiempo un grande invento: la fórmula! Cuando se quiere ganar tiempo, aplazar una solución, se busca una fórmula; y es tan parecida á esta la utilidad que se supone habria de prestar el partido en ciernes, que bien podria llamarse el partido fórmula.

Y tanto es así que los que se han fusionado ó coalicionado no han dicho aun qué representaria en la política, si seria mas ó menos liberal que el que hoy está en el poder, si tendria resolución para ciertos problemas, con lo que se da á entender que se desea un partido ductil, manejable, que se adapte á todas las formas á todas las circunstancias, á todas las oportunidades, como fórmula general un conjunto de todas las fórmulas. Desde Sagasta á Balmaseda; ¿no esplica esto nuestra creencia?

¿Es esto serio, viable? No lo es; pero sí grave y lastimoso, porque es un sintoma. Cuando de tales cosas se trata; cuando hay quien las cree, cuando hay quien las cree una gran decadencia, de falta de principios y de convicciones, y esta es una razon mas, despues de las que hemos dado, que nos induce á creer que por ahora no existe la posibilidad de que sea viable ese nuevo partido.

Si como lo creemos no vive vida robusta esa fusion, ¿cuán ufano estará, y con razon, D. Antonio Cánovas al ver que nadie puede derrocarlo! Nosotros conocemos un medio, y probablemente se tendrá mas ó menos tarde que acudir á él.

Un dia, despues de haberme paseado largo tiempo por el bez-zazistan (bazar de armas), entré en casa de Cheikh-Bandar. Mientras estaba yo echado en los almohadones fumando un narguileh, entró un hombre. Cuando el cheikh y él hubieron concluido esos largos cumplidos musulmanes que son el indispensable preliminar de toda conversacion, el recién venido, despues de haber saboreado la taza de café que le habian ofrecido, tomó la palabra y dijo:

—Oh Cheik Bandar, tú eres el mercader mas rico de Damasco la Santa, sobre quien caigan las bendiciones de Dios! Tú eres bello como un manantial en medio del desierto, y cuando una mujer te vé, deja ella sus ojos sobre tus pasos.

—Cheikh Bandar permaneció impasible. Bekir-Aga, que me habia acompañado, se acercó á mi oído y me dijo en voz baja:

MEMORIAS DE UN SUICIDA,

40 RECOGIDAS Y PUBLICADAS POR
MÁXIMO DU CAMP.

TRADUCIDAS DEL FRANCÉS.

PARA EL FOLLETIN DE LA OPINION.

sarme de prodigalidad, si recordais que la vida oriental se convierte en magnífica fácilmente á muy poca costa.

Vos sabeis el afan con que yo me decidí á la realizacion de mis nuevos proyectos; tenia prisa para disfrutar de esa existencia que iba á ensayar. Hice amueblar mi casa. Los Orientales, que son unos sabios, no han embarazado su vida con esa multitud de exigencias que nos tiranizan sin cesar. Arrimados á las paredes anchos divanes, sobre el piso finas esteras de Kordofal, un mos-

quitero, algunas pipas largas, un taburete con embutidos sobre el cual se coloca una bandeja ancha de laton llena de viandas, un rosario para hacerlo rodar entre las manos, y armas para colocarse al cinto, tales son los muebles que exigen las comodidades musulmanas. En cuanto á mi traje, me conoceis lo bastante para saber que yo vestia traje largo y turbante.

Me habeis vos á menudo reprochado el ser un poco coqueton, y el gustarme las telas hermosas y esas mil cosas inútiles que se reúnen formando trofeos para ocultar la desnudez de las paredes. Es verdad, lo confieso; idolatro las armas curiosas, los jarrones del Japon, los ídolos Chinos, y siempre he sido muy aficionado á todo ese *bric-à-brac*. Movid por esa aficion dominante, fué que marché á Damasco, acompañado solo de Bekir-Aga, con el objeto de buscar en los bazares algunas anti-

SECCION LOCAL.

Aceptamos con toda el alma la afectuosa felicitacion que nuestro colega El Democrat nos dirige en su número de ayer, con motivo del acuerdo tomado por el Ayuntamiento de Palma, de denunciarnos ante los tribunales.

Habrà notado nuestro apreciable colega que la noticia de nuestra denuncia, que recibimos por conducto de los periódicos que dieron cuenta de ella, no mereció por parte nuestra ni una palabra, ni la hubiera merecido aun á no haber venido con su galanteria y distinguido afecto El Democrat, á hacer que nos ocupáramos de ella para darle mil gracias por la atencion que le habemos merecido.

Al Ayuntamiento hay que dejarle en estos momentos, que fuera poco generoso el que nosotros fuéramos á turbar sus horas de agonía. Dejémosle morir en paz, no acibarémos su triste suerte, que harto le basta para atormentarle el ver que la opinion pública, que el país todo, le hie-re con un arma la mas terrible de todas, con el ridiculo.

El Ayuntamiento de Palma, en el estado de descomposicion en que se encuentra su casi cadáver, solo merece el perdon y el olvido. Crea nuestro estimado colega democrático, que muy tranquilos esperamos llegue el dia de defendernos de la denuncia, si es que no nos resolvemos por abandonar la defensa, para no hacer mas precaria la situacion de eso que aun dá en llamarse Ayuntamiento.

Hasta ahora nuestros lectores han visto en nuestras columnas las notables y correctas correspondencias de Madrid que nos remite ordinariamente el corresponsal O, honrando con ellas nuestra humilde publicacion. En adelante insertaremos tambien las que galantemente nos remite nuestro distinguido amigo el señor F. que han de dar, á no dudarlo, mayor interes á La Opinion, contando con este importante refuerzo, por lo que creemos que nuestros abonados apreciarán tanto como nosotros agradecemos al Sr. F. su deferencia y particular obsequio.

Por «Boletin Oficial» extraordinario hace saber este Gobierno de Provincia que en los prospectos de gran tamaño de la Loteria Nacional que se ha de celebrar el dia 24 del corriente, se ha cometido el 25 mil pesetas, figure sólo con 20.000 para la aplicacion de las 99 aproximaciones de 300 que corresponde á aquel.

Igualmente aparecen en dichos prospectos aplicadas al premio tercero, dos aproximaciones de 1.300 pesetas, que corresponden al segundo, segun se expresa en la primera de las advertencias consignadas al pie de los mismos.

Ayer tuvimos el gusto de abrazar á nuestro particular amigo D. Juan Goula, el reputado maestro que tantos lauros ha conquistado en la república musical.

Dámole nuestra más cordial bienvenida, deseando que en el apacible descanso á que piensa entregarse por algunos dias en esta isla recobre nuevas fuerzas para proseguir su gloriosa carrera.

Mañana es el dia destinado para reunirse la Junta de obras de la Catedral

—Ese es un Djellab (mercader de esclavas.)

Después de algunos instantes de silencio durante los cuales el Djellab estudiaba el efecto de sus palabras sobre su interlocutor, repuso:

—Las mujeres árabes no son suficiente regalo para un magnífico negociante como tú; hay necesidad para tí de esas huries vivientes que Dios ha creado para la felicidad de los verdaderos creyentes; tú necesitas esas blancas hijas de las montañas que son la alegría del hogar y el perfume de la casa.

—Estas están reservadas á los gobernadores de provincia, respondió Cheikh-Bandar, y no para un pobre mercader á quien los pachás anonadan con impuestos.

—Si vieras tú la que yo traigo conmigo, replicó el Djellab, no te acordaras de los impuestos de los pachás, y vendieras tu alma á Schitan el Maldito, para lograr llamarla

con objeto de determinar los medios de llevar á efecto las que faltan para terminarlás completamente.

Deseamos que tenga un éxito pronto y feliz este pensamiento.

Dice un colega que ha sido preso cierto sugeto, por órden judicial, dada en la causa sobre el asesinato perpetrado en la calle del Capiscolato.

Nuestras noticias coinciden con las del colega.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA OPINION.

Madrid 22 de Mayo.

Señor Director: Las profecias de «El Siglo» relativas á la formacion del partido liberal dinástico, están en camino de realizarse. El citado diario que si se hubiera dedicado á la literatura dramática hubiera pertenecido, sin duda, á aquella raza de autores de que habla Moratin, que escriben y los silban, vuelven á escribir y los vuelven á silbar, y no por eso abandonan la pluma; no escarmentado con el fracaso de los que en las cartas anteriores intentando formar un partido, solo obtuvieron el grupo del reloj recogido de periodistas zumbones y de gente desocupada, se propuso de nuevo igual tarea, y desde hace un mes, como si los partidos se encontraran en el Bazar de la Union y no hubiera mas que sacarles del escaparate para ponerles en uso, predica la concordia entre constitucionales, campistas, centralistas y moderados históricos, para obtener de esta suerte, con elementos tan heterojéneos, un nuevo partido, que sustituya al liberal-conservador en la gobernacion del estado. Y todo ello va en camino de realizarse, por mas que el acto tenga, á juicio de muchos poca importancia. El refuerzo que reciba el partido constitucional se limitará en todo caso á los centralistas y campistas, toda vez que los moderados, como he dicho en mi carta anterior, están condenados á vivir en el campo de nuestros partidos como San Jinojo en el cielo, pues de formar parte del nuevo partido, podrian decir con gran razon, como aquel Dux de Genova, que nada le sorprendia tanto en Versalles, como el verse allí él en persona. El hecho de la fusion carece de la importancia que se pretende porque los centralistas, que constituyen el único refuerzo, que merecen este nombre, que obtendria ofrecido desde su constitucion como grupo politico independiente, el interés de lo accidental é inesperado. A parte de algunas emociones que los individuos que lo constituyen han tenido necesidad de proporcionarse para resacirse en lo posible de la monotonía insoportable que debian inspirarles los desengaños que venian sufriendo, no pudieron nunca determinar, ni su credo, ni su bandera, ni sus aspiraciones, ni sus propósitos. A esto pudo reducirle la significacion del grupo centralista.

Y ¿quienes son los campistas? Todos los conocemos; amigos leales, constantes é incondicionales del general Martinez Campos: nada mas.

Escepto el almirante Pavia, y el general Jovellar, cuyo fervor campista merece ser puesto en estudio, los demás individuos de esta fraccion, esperan órdenes del general: son antiguos subordinados

la madre de tu hijo.

Cheikh-Bandar alzó la cabeza é hizo imperceptiblemente sacudir su lengua, en señal de no aceptar.

—Oye, añadió el Djellab con insistencia, tú eres el primero á quien he hablado de esto en la ciudad, porque la reputacion de tus riquezas ha llegado hasta Bagdad, mi patria; si llegas á ver á esa esclava, no podrás nunca mirarla lo bastante; sus cabellos son un rio de ébano que corre tras ella; su rostro es blanco y redondo como la luna salida después de las dos, sus ojos son mas profundos que el mar, sus pechos son dos granadas apenas maduras y su andar es el de un joven toro que no conoce aun el yugo. Por el Profeta, sobre quien esté la gloria de Dios, yo te la venderé por lo que ella me ha costado; tiene tres cofres llenos de hermosos trajes, y en su cabellera tiene adornos de oro por valor de cuatro mil piastras.

que no han perdido el hábito de la obediencia ciega.

El refuerzo, por esta parte, como se vé tampoco es muy considerable. Algunos moderados, ante la sola perspectiva, de considerar al general Martinez Campos, como al general D. Ramon Marin Narvaez, rejuvenecido y acomodado á las circunstancias, acordaron ayer dar un salto hácia adelante, digno de muchos Alvarados juntos: mas ¡ay! que los gozos de los moderados pasan pronto y el mas leve soplo del hado basta para producir escenas conmovedoras en el seno de su junta directiva. Los señores Moyano, Balmaseda, Batanero y otros que no necesito nombrar pero que juzgan fácil el fenómeno de «atavismo» necesario para trasladarnos al año de gracia de 1845 desde el 80 que reza el Almanaque, rechazaron con energia el salto hácia adelante, en términos harto expresivos y poco lisonjeros para el último pacificador de Cuba. Quedan pues, centralistas y campistas, y respecto á su importancia ya he consignado la opinion de las personas mas versadas en los cálculos de la política.

Todo lo concerniente á la fusion es, pues, un fenómeno óptico al que solo concurren fuerzas ficticias. El país con esta fusion; que de realizarse se habrá verificado sin la necesaria preparacion, nada gana como no sea la amenaza de cambiar de señores, caminando de Herodes á Pilatos, sin rumbo ni piloto.

Entiendo pues, que conviene refrenar el vuelo de la imaginacion ante esta fusion que algunos consideran como una maravilla del cielo, aun antes de verla realizada, porque

Même quand l'oiseau vole, on sent qu'il a des pattes,

Y la palabra *pattes* tal y como Voltaire la escribió sin que tenga nada que ver con nuestro estado patológico, no huelga por completo, en lo que toca al actual de la política.

Del ruidoso incidente parlamentario promovido por el Sr. Gamazo, no debo añadir una palabra á las noticias que publica la prensa de ayer. Solo debo decir que en un grupo de diputados donde se comentaban las consecuencias del hecho, oí esta consoladora frase: «Lo han suspendido hasta que Romero deje de ser ministro.»

El asesinato de D. José Aguilar, cónsul general de España en China, hace algunos años, realizado en pleno dia y en la casa que habitaba el general marqués del Duero, al partir para la última de sus campañas, situada en uno de los sitios mas concurridos de la corte, ha producido vivísima impresion. «El Imparcial» dice, con este motivo, que la muchedumbre que seguia el criminal quiso tomarse la justicia por su mano, pero este hecho es completamente inexacto.

Las invitaciones para la reunion de las minorías dinásticas estan extendidas, y aunque no se ha fijado dia para la junta se cree que se verificará mañana domingo, en el salon de presupuestos del Congreso.

He concluido por hoy. El señor Armentas (D. Ramon) ocupará la subsecretaria de Ultramar en reemplazo del señor Lopez Guizarro, que pasa á desempeñar otro cargo de la Administracion; los diputados y senadores adictos al gobierno han sido llamados; el termómetro y los robos en alza; la bolsa en baja;

—Yo no puedo comprarla, replicó Cheikh Bandar; diríjete á Abou-Kelb que es rico, añadió designándole con el ojo; le destinará á su harem.

El Djellab arrojó sobre mí una mirada rápida y respondió:

—Ese es uno que no está circuncidado y no puede poseer esclava blanca.

—Y en qué conoces tú que no soy musulman? le pregunté.

—En lo largo de tus uñas y en el modo como haces rodar tu rosario.

—Es verdad, repuse sonriendo, que yo no soy un creyente; pero aquí tienes á mi Arnauta Bekir-Aga, que puede comprar esta esclava, si yo se lo mando.

—Sí, si Dios así lo quiere, contestaron á la vez el cheikh, el Djellab y Bekir-Aga.

—Perdonadme, mi antigua amiga, la mala accion que voy á come-

los fusionistas firmes y confiados; el señor Cánovas, cuyo buen humor va estos dias en aumento, tranquilo y satisfecho; la prensa ministerial repitiendo que todo va bien; los constitucionales y centralistas repitiendo lo mismo, y el público paga y sufre creyendo lo contrario. *Que todo va mal, muy mal, perfectamente mal.*

Es de Vd. señor Director atento servidor y amigo

Q. B. S. M.
C. F.

P. E.

A las 4 de la tarde. Mucha animacion en el salon de conferencias del Congreso. Los fusionistas ó *fuchinados*, como les llaman los ministeriales, recelosos. La fusion, propiamente dicha, pierde terreno.

Segun se desprende de las noticias que publica la prensa de esta mañana, de Zaragoza y Madrid han salido cuatro batallones en direccion al Maestrazgo.

Paris 20 de Mayo de 1880.

Hace seis meses que una señora de Neuilly perdió un hijo de dos años, llamado Luis. Todas las investigaciones de la policia fueron infructuosas. El miércoles último la infortunada madre acertó á pasar por el Parc Monceau, en el momento que se encuentra á su paso un grupo de criaturas entre los que reconoció á su pequeño Luis. El gozo que experimentó la madre es indescriptible. La doncella que le cuidaba arrebató de las manos de su madre el ángel secuestrado, que quedó atónito ante lo que ocurría.

Llevadas las partes ante el Comisario de Policia, la criada declaró que el niño pertenecía á Madama X. del Boulevard Hausmann, la que lo tenia en su casa desde el mes de Noviembre, época en que fué separado de la nodriza. El Comisario se quedó con la inocente criatura esperando que la Justicia descubra este misterio.

La cuestion de la lactancia que continua sobre el tapete de las Academias y de los higienistas, ha inspirado al Dr. Decaisne un excelente artículo sobre la salud pública.

Segun el trabajo de esta notabilidad médica, Francia pierde anualmente 125 mil niños menores de un año. En Paris, sobre unos 54 mil nacidos fallecen 25 mil antes de llegar á esa edad; mortalidad que no reconoce la historia época calamitosa comparable por sus efectos.

Las nodrizas campesinas han constituido una formidable industria. De todas las provincias de Francia, Nièvre es la que da mayor contingente de nodrizas á Paris. Muchas de ellas, dice el Dr. Monot, regresan á sus hogares en tal grado de demoralizacion, que llegan á ser por sus consejos una causa constante de corrupcion entre las gentes y las costumbres de sus pueblo.

En el Canton de Montsanche y durante un periodo de siete años, de 2824 parteras, 1897 se han trasladado á Paris para criar á domicilio, produciendo la ausencia de estas madres, la muerte de 449 párvulos; lo que en el periodo de siete años representa una pérdida de 64 por 100. La causa

ter, pero toda mi vida habia soñado en tener una esclava mia; iba á llevar en Beirut una vida oriental que no podia ser completa sin el harem, y no estaba yo seguro de regresar nunca á Francia de donde me habian arrojado tantas penas. Probemos una vez mas ese medio de obtener la felicidad, me decia á mí mismo; si mas tarde debo marchar de Beirut, daré un dote á la esclava, y la casaré con algun turco cuya felicidad ella hará. Cheikh-Bandar y el Djellab hablaron algun tiempo en voz baja, y volviéndose el último hácia mí, me dijo:

—Estás bien decidido á hacer comprar esta mujer á la Arranta, si es que te conviene?

—Estoy decidido, contesté.

—Vienes solamente para alzar su velo y marcharte después de haber satisfecho tu curiosidad?

—Si la esclava que quieres vender es tan hermosa como anuncias,

de esta mortalidad se halla además como probada por el hecho de que habiendo suspendido su industria las nodrizas nivas durante el sitio de Paris, la pérdida de los recién nacidos que por lo regular es de 33 por 100, no fué entonces mas que de 17 por 100. En el distrito de Nogent le Rotron, las mujeres tienen por costumbre la lactancia mercenaria, siendo la mortalidad de 51 por 100. En el departamento de la Creuse que no se conoce la industria de las nodrizas, la mortalidad infantil no excede de 10 por 100.

De aquí deducen los doctores Decaisne, Nicolás, Monot, Broehard y otros muchos que «en nombre de la religion, de la familia y de la sociedad, la madre debe criar por sí misma sus hijos.»

Ya que el Dr. Thulie ha triunfado en su proposición ante la academia de Medicina y ante el Ayuntamiento, para establecer un ensayo de *lactancia artificial*, esperen las jóvenes madres, la última palabra de la ciencia y sabrán como deben proceder en los primeros meses de su maternidad para asegurar la vida de sus hijuelos; si fiándolos al viveron, á la nodriza ó á sus propios pechos.

Los votos de la última elección en la Academia de la Lengua han recaído en favor del abogado Rousse, jurisconsulto distinguido, letrado eminente, orador elegante, de sobria dición y severa frase: hombre ilustre que aunque no ha pregonado su nombre con la popularidad del que flota en el oleaje político, ha sabido captarse la simpatía de sus compañeros y amigos, haciéndose digno al propio tiempo, de la confianza con que le honra la docta Academia que le llama á su seno para reemplazar al difunto Julio Favre.

La sociedad protectora de animales, celebró el lunes último su sesión pública anual, en el Circo de Invierno bajo la presidencia del Barón de Larrey.

Entre otras muchas personas que acudieron á recibir su recompensa, sobresalian un hombre y una mujer. El primero, se llamaba Pedro Lambert, de 103 años de edad, que mereció una medalla de bronce y 20 francos en metálico, por haber recogido un gato enfermo y extraviado, compartiendo con él sus frugales alimentos. El segundo era una niña de 14 años, llamada Paquita Legars, que recibió también una medalla de bronce y 25 francos por haber salvado la vida de una gallina que cayó en un pozo de 22 metros de profundidad.

Las recompensas distribuidas en esta sesión fueron 2 diplomas de honor, 8 medallas de oro, 22 medallas de plata sobredorada, 111 medallas de plata, 241 medallas de bronce y 313 menciones honoríficas.

De los dos diplomas de honor concedidos, corresponde uno á D. Romualdo Espino, secretario de la sociedad Protectora de Animales de Cádiz. Permiseme desde las columnas de su periódico, enviar al compatriota agraciado mi mas cumplido parabien.

Anteayer se celebró en la sala de conciertos del Trocadero el anunciado festival internacional, á beneficio de los ciegos de Francia y del extranjero. Prestaron su concurso los reputados actores Coquelin y Worms, dejando oírse por primera vez despues de su dimisión, Sarah Bernhardt. Hubo coros de ciegos, declamación de ciegos, organistas ciegos, piezas ejecutadas por ciegos, de maestros ciegos y dirigidas por ciegos. Como de costumbre se verificó una colecta á beneficio de los desvalidos protagonistas, cautivando con sus gracias la postulante Sarah Bernhardt, á la que no podia desairarse por dirigirse con una demanda tan filantrópica.

El público se retiró altamente satisfecho.

V. Cuenca Creus.

MISCELANEA.

LA MUERTE DE UN PICADOR.

La suspensión de la corrida de toros verificada el domingo último produjo en Madrid un verdadero conflicto.

Demorar por espacio de cuarenta y ocho horas el espectáculo taurino es una cosa resistible.

El alcalde que debía presidir la corrida, socio de la protectora de animales, juzgó que el piso del redondel no estaba en buenas condiciones para que se ejecutase la lidia y por esta causa pueril dejó á 13.000 espectadores sin saber qué hacerse en toda la tarde.

La indignación era tanto mayor, cuanto que el piso escurridizo de la Plaza ofrecia grandes atractivos: añadir un peígro más á los que en la fiesta existen, es un placer digno de dioses: quizá algun torero se hubiese caído delante de las astas de la fiera, y entonces hay cogida segura.

Anteayer lunes el piso de la Plaza estaba bueno.

¡Qué decepción!

Las probabilidades de desgracia disminuyeron extraordinariamente.

Sin embargo la fiesta no deja de tener aliciente.

Existian precedentes satisfactorios; en la penúltima corrida había muerto un picador.

Una desgracia nunca viene sola; quién sabe si el lunes continuaría la série de tan sabrosos accidentes.

El picador muerto se llamaba Arcas, como toda la prensa ha anunciado con la mayor indiferencia: el hecho ha parecido insignificante, y es preciso recordarlo con los mayores detalles posibles, porque merece la pena dejar algo escrito sobre el suceso.

Arcas acababa de comenzar su carrera; era la segunda vez que picaba de tanda en Madrid, y los inteligentes le habían pronosticado mucha gloria.

El quinto toro de la sexta corrida de abono produjo un tumulto en la plaza, era muy pequeño; los aficionados no se daban por satisfechos con un toro que revelaba por su tamaño escasa fuerza, no prometia ni muchas caídas para los picadores, ni muchos caballos muertos. La gritería fué horrible; el señor presidente que se resistió á que el toro fuera sustituido, escuchó los mayores denuestos con la frescura que la autoridad debe tener en el circo taurino, donde el primer actor y el que más divierte con frecuencia á los espectadores es el que ejerce allí la autoridad delegada del gobernador de la provincia.

Por fin el público se resignó, y dejando en paz al presidente, la emprendió con los lidiadores acusándolos de cobardía y otros excesos, por tener que habérselas con un animal de poco empuje y facilísimo de lidiar.

Los picadores comenzaron su tarea. Algo rehacios andaban, sin duda, esperando la resolución que el presidente adoptara en vista de la insistencia con que el público gritaba.

La autoridad, por medio de los alguaciles, mandó á los picadores que se apresurasen á ejecutar sus respectivas suertes.

La autoridad manda esas cosas en España, so pena de multas, cárcel y no sabemos si patibulo en algunos casos.

Arcas se encontró frente á la fiera por última vez en su vida; aquella embistió y logró derribar al picador, hiriendo al caballo.

Las censuras contra las condiciones del toro cesaron, y los rostros de los espectadores manifestaron repentino júbilo.

El que menos se contentó con exclamar: Pues tiene cabeza el torito.

El picador fué levantado del suelo, pero casi le era imposible tenerse en pie por el dolor que le había producido un golpe recibido en el estómago con la perilla de la silla del exánime caballo.

Con el rostro blanco y desfigurado por las contorsiones que le arrancaba el dolor, con las manos puestas sobre el pecho, encorvado y lanzando quejidos que procuraba reprimir, atravesó por última vez la plaza, acompañado de dos dependientes destinados á conducir heridos á la enfermería.

Iba camino de la sepultura y el público le produjo cariñosas frases de consuelo como las siguientes:

—Bien empleado te está por tumbon.

—¡Me alegro! ¡Lástima es que eso no vale nada!

Un espectador ingenioso le dió una re-

ceta para su pronta curación.

—Un jarro de agua por fuera—dijo,— otro de vino por dentro y á picar en seguida.

Fué la oración fúnebre del público al cerrarse la puerta de la enfermería tras de Arcas, como la losa del sepulcro.

La preciosa mitad del género humano tenia en la plaza numerosos representantes. Ellas, que se adornan especialmente para asistir á la fiesta, son las que llevan mas espectadores al circo taurino. Quizá su presencia ocasionase en los lidiadores muchos actos de temeridad que producen una cogida.

Hay muchos ojos bonitos mirando con gemelos todos los actos de los toreros.

Arcas murió á los dos dias: quizá resonaran en su oído al espirar las últimas frases de benevolencia del público; quizá pasara ante sus ojos el cuadro de animación y alegría que ofrecia la plaza al recibir el golpe. Es difícil saber el efecto que en un moribundo causaría el recuerdo de aquel regocijo, de aquellos chistes y de aquellas sonrisas que con algunos centenarios de graciosas mujeres despedían á un hombre que iba á morir.

El contraste que esto formaba con una esposa y unos niños que en Sevilla comenzaban á orar al mismo tiempo una pérdida irreparable, eterna, debía ser grande.

Pero no hay que afligirse.

Esa es la vida, los contrastes.

Y la verdad es que nadie se apura.

En la corrida de anteayer quedó lisiado otro torero; el periódico más culto y más conservador y más aristocrático de Madrid ha tenido un nuevo chiste para el nuevo percance:

«El Gallo, dice, se marchó al gallinero.»

El gallinero es la enfermería; de donde también pudiera no volver á salir el paciente.

Cuando se quisieron llevar á Grecia los juegos de los gladiadores hubo un filósofo que exclamó:

«Destruid antes los altares que hemos elevado á la Misericordia.»

Por fortuna, aquí no somos griegos ni filósofos.

Siga, pues, recibiendo gente el gallinero.

Las anteriores líneas están escritas para los representantes de las kabilas del Riff que han llegado á esta corte.

Conviene que se vayan civilizando, una vez que pretenden ser compatriotas nuestros.

(De La Iberia.)

CORREO DE AYER.

Madrid 22.

—En reemplazo de uno de los batallones que salieron de Zaragoza el jueves, llegó ayer á dicha capital, procedente de Nájera, el regimiento de infantería de Gerona.

Un batallón de Guipúzcoa llegó ayer á Calatayud en el tren mixto de Zaragoza, y despues de detenerse el tiempo necesario para racionarse y proveerse bagajes, salió con dirección á Dároca segun dice *El Diario* de aquella localidad.

Por la línea de Val-de-Zafan salió el segundo batallón del regimiento de infantería de Bailén, con dirección á Alcañiz.

En los centros oficiales de Zaragoza, segun el *Diario de Avisos*, no se confirmaba el rumor que había circulado en aquella capital, de hallarse al frente de los insurrectos un conocido brigadier, hijo de Aragón.

—En Palma Soriano, cerca de Santiago de Cuba, un incendio ha destruido cien viviendas, quedando sumidas en la mayor miseria gran número de familias.

—Una lancha de altura encontró mar adentro el dia 6 del corriente, y cerca del puerto de Tapia (Asturias), una botella tapada y lacrada que contenia una tarjeta, sin mas indicación que este nombre y señas de litografía:

«Galien et Principe.
36, rue Laffayette. Paris.»

No dice mas: la tarjeta se halla manchada como si hubiera estado mucho tiempo dentro de la botella.

¿Revela un naufragio? ¿Anuncia una desgracia personal? ¿Es tal vez sólo un extravagante capricho?

Tal vez la casa parisiense, cuya razon social indica la tarjeta, pueda descifrar el misterioso enigma. La tarjeta, está en nuestro poder, y con fecha de hoy escribimos á Paris.

—Se anuncian las dimisiones de tres hombres políticos que asistirán á la reunión del domingo, y que ejercen cargos de la confianza del gobierno.

—La segunda conferencia diplomática se verificará el lunes próximo.

En ella parece que hablará el representante de Marruecos.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Paris 21.—Se cree que en la reunión que celebrarán las izquierdas del Senado el lunes próximo, se acordará la candidatura del señor Leon Say para la presidencia de dicho alto cuerpo.

Las derechas y parte del centro izquierdo profundá Mr. Julio Simon.

Se cree que el proyecto de celebrar una manifestación el domingo próximo con objeto de honrar la memoria de los comunistas fusilados el 23 de Mayo de 1871 será abandonado. Los periódicos ultra radicales aconsejan renunciar á ella.

Viena 21.—Los últimos partes de la Albania dan cuenta de haberse insurreccionado varios distritos. Cuatro mil insurrectos marchan hácia la frontera del Montenegro.

Los soldados de las tropas turcas que han llegado á Albania para combatir la insurrección, desertan de las filas para unirse á los albaneses.

Es inminente un ataque por parte de estos.

Paris 21.—Continúa disminuyendo la huelga de trabajadores en Boubaix.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 24 á la 11:15 m.

(Recibido á la 1:7 t.)

Asegúrase que la minoría liberal dinástica rehusará todos los debates ponticos.

La reunion que celebraron anoche los moderados duró seis horas y se acordó por unanimidad combatir con rudeza la coalición de las minorías.

Madrid 24 á las 3 t.

(Recibido á las 4:4 t.)

El premio mayor de la Lotería Nacional ha tocado al núm. 3,427 despachado en Cáceres; el segundo y tercero á los números 31,458 y 35,769 respectivamente ambos despachados en Madrid, y el cuarto al 8,283 en Sevilla.

Madrid 23 á las 5:15 t.

(Recibido á las 7:5 t.)

Se ha celebrado otra conferencia oyéndose á los representantes de Marruecos.

Los señores Sagasta y Martinez Campos espondrán en las Cámaras el programa de la coalición.

En las elecciones que se verifican en Francia llevan ventaja los republicanos.

Interior, 17:60.

Falta el exterior.

Bonos, 95:60.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p³ 17:50.

Barcelona, 17:45.

Palma, 17:42 1/2.

CULTOS SACRADOS.

Dia 26.

SAN FELIPE NERI, F.DOR.
Y LA B.T.A. MARIA ANA DE JESUS.
 El Jubileo de cuarenta horas se gana en S. Felipe Neri dedicadas a su titular, es-
 posición a las seis, a las diez nona y misa
 mayor solemne con música y sermón que
 dirá D. Juan Lladó Pbro., y al anochecer
 rosario, mes de María y solemne reserva
 de S. D. M. precedida de Te-Deum para
 conclusion de las cuarenta horas.

SECCION COMERCIAL.

Dia 24.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

De la mar vapor de guerra Alerta de
 120 caballos de fuerza y 2 cañones, su co-
 mandante D. José Jimenez y su equipo.
 De Valencia en 16 horas vapor Lord
 Ingles Amy de 195 ton., cap. M. T. Bibby
 con 22 mar., 4 pas. y su equipo.

De Valencia en 18 horas vapor Jaime II
 de 458 ton., cap. D. Benito Pomar con 20
 mar., 18 pas., balija y efectos.

De Barcelona en 18 horas vapor Lulio
 de 668 ton., cap. D. Pablo Gayá con 20
 mar. y efectos.

De Nápoles en 16 dias pailebot Catalina
 de 65 ton., cap. D. Guillermo Perras con
 4 mar., 1 pas. y duelas.

De Puerto Rico en 51 dias bergantin
 goleta Modesto de 141 ton., cap. D. Mar-
 cos Perras con 10 mar., frutos y efectos.

DESPACHADAS.

Para Mahon vapor Menorca de 346 to-
 neladas, cap. D. José Pons con 18 mari-
 neros, pas., balija y efectos.

Para Alicante laud San Antonio de 40
 ton., pat. Mateo Esteve con 4 mar., 1 pa-
 sajero, algarrobas y otros efectos.

Para la mar vapor Lord Ingles Amy de
 195 ton., cap. M. Bibby con 22 mar., 4
 pas. y su equipo.

Para la mar vapor austriaco Nixe de
 135 ton., cap. Luis A. Ransich con 12
 mar., 2 pas. y su equipo.

TEATRO PRINCIPAL.

Concierto de Eduardo Amigó para la
 noche del miércoles 26 del corriente.
 El programa se anunciará por carteles
 y papeletas.

GREMIO DE BARBEROS.

Se invita a todos los individuos de di-
 cho gremio que tengan que reclamar, pes-
 en por casa de Joaquín Engroñat, (antes
 Arbona), Victoria número 10, dentro el
 término de 24 horas.

GREMIO HERREROS Y CERRAJEROS.

Formada ya la lista de los individuos
 del gremio estará espuesta durante los
 dias 26, 27 y 28 del actual en casa del
 síndico D. Antonio Garcia, Merced, 52,
 para los efectos que haya lugar.

**COMP. INDUSTRIAL Y MERCANTIL
 DE MALLORCA.**

La Junta de Gobierno ha acordado exi-
 gir a los accionistas un primer dividendo
 pasivo de 10 p^g del valor nominal de las
 acciones, cuyo importe se hará efectivo
 del 15 al 30 del próximo mes de Junio,
 todos los dias laborables, desde las diez
 de la mañana hasta la una de la tarde, en
 las oficinas de la Compañía, Conquistador
 número 28, principal.

Palma 25 Mayo de 1880.—Por la Com-
 pañia Industrial y Mercantil de Mallorca.
 —El Administrador, Francisco Piñá.

**EMPRESA MALLORQUINA
 DE VAPORES.**

El vapor Jaime 2.º saldrá para Argel el
 miércoles 2 de Junio a las 4 de la tarde.
 Estará de regreso el miércoles siguiente.
 Admite carga y pasajeros.

MARIA

saldrá de este puerto para Barcelona, Puer-
 to-Rico y Habana, el dia 28 de Mayo, ad-
 mitiendo carga y pasajeros.

La carga se admitirá hasta las 10 de la
 mañana del mismo dia de salida.

Los señores pasajeros serán admitidos
 hasta las 12 de la mañana de igual dia.

El último viaje tiene acreditado las in-
 mejorables comodidades y buen trato que
 los pasajeros reciben a bordo de dicho
 vapor.

Se despacha Pórticos de Santo Domingo
 núm. 26, Palma.

Alquiler.

En la casa zaguán de la plazuela del
 Carmen, número 67, frente al Cuartel del
 mismo nombre, está para alquilar un se-
 gundo piso que reúne toda clase de com-
 odidades. El maestro de carruajes que vive
 en la esquina de la misma plazuela dará
 razon.

Don Andrés Calleja y Sanchez Juez de pri-
 mera instancia del Distrito de la Lonja de
 la ciudad de Palma de Mallorca.

En virtud del presente edicto se saca a
 pública subasta por término de veinte dias
 el predio Son Bonafé del término de la
 villa de Selva embargado en los autos
 que se siguen a instancia de D. Antonio
 Suredá y Ferrá contra D. Juan Bautista
 Billon hoy día contra sus herederos. Di-
 cho predio con casa rústica y urbana, jar-
 din y huerto de naranjos comprendiendo
 dentro de su recinto una fábrica de mol-
 turacion de granos y ladrillería con su
 correspondiente maquinaria, mide dos mil
 ochocientos sesenta áreas, cincuenta y tres
 centiáreas y ochenta y ocho décimos de
 estension ó lo que realmente sea linda por
 Norte con tierra de los herederos de don
 Juan Tous y Miguel Bonafé, por Este con
 tierra de Juan Estrañy, Miguel Beltran,
 Pedro Antonio Pujadas, Lorenzo Coll, Jo-
 sé Alonso y Miguel Fiol, por Sur con el
 torrente y tierras de Ana Jaume y An-
 tonio Quetglas, y por Oeste con tierras de
 Antonio Sastre y D.ª Francisca y D.ª Mar-
 garita Billon, y puede dividirse en tres
 partes. Primera: el predio Son Bonafé
 propiamente dicho con casa rústica y ur-
 bana, jardin y huerto de naranjos. Segun-
 da: el trozo de tierra del pertenencias del
 mismo Son Bonafé conocido con el nom-
 bre de la Alquerida. Tercera: la fabrica de
 murturación y ladrillería y sus dependén-
 cias con su correspondiente maquinaria y
 efectos. El predio Son Bonafé propiamente
 dicho con su casa rústica y urbana, jardin
 y huerto de naranjos, mide una estension
 de mil trescientas treinta áreas, una cin-
 tiáreas y veinte décimos equivalentes a
 diez y ocho cuarteradas, dos cuarterones,
 noventa destres y cuarenta y dos décimos
 ó lo que realmente sea y su justiprecio
 asciende a sesenta y cuatro mil pesetas.
 El trozo de tierra agregado conocido con
 el nombre de Alqueriola tiene una esten-
 sion de mil cuatrocientas sesenta y una
 áreas, trece centiáreas, ochenta y ocho
 décimos ó sean veinte cuarteradas, dos
 cuarterones, veinte y ocho destres y veinte
 y ocho décimos, ó lo que realmente sea,
 evaluado en diez y siete mil quinientas
 pesetas. Y por último la fabrica de mol-
 turación y ladrillería con su maquinaria,
 dependencias y demás, mide la estension
 de setenta y nueve áreas, treinta y ocho
 centiáreas y ochenta décimos, equivalentes
 a una cuarterada, cuarenta y siete dest-
 res y seis décimos, ó lo que realmente
 sea, y su valor en justiprecio es el de
 treinta y seis mil pesetas.

La subasta se verifica bajo las condicio-
 nes siguientes:

- 1.º Todo postor para ser admitido a la subasta deberá depositar en la mesa del Jefe de la subasta el importe del justiprecio cuyo depósito le será devuelto en el acto de verificado el remate si no quedase a su favor la finca y en otro caso quedará a cuenta del precio de la misma, quedando exentos del depósito tanto el ejecutante como los acreedores enumerados en la escritura del folio ciento cincuenta y nueve de dichos autos si viniese el caso de interesarse en la subasta.
- 2.º La finca por más que se componga de diferentes partes se vende en conjunto y no parcialmente.
- 3.º Será de cargo del comprador satisfacer el alodio de la finca caso de que exista quedando entonces transferido tan solamente el dominio útil. Si este derecho de alodio no existiese habrá adquirido el comprador el dominio pleno.
- 4.º Serán de cargo del comprador los gastos de subasta, remate, salario de escriba y demás anejo a la venta.
- 5.º La finca se traspasa en el concepto de libre de gravámenes. El capital de los censos a que pueda estar afecta se abonará al comprador, esto es, computándose al fuero de seis por ciento si estos se prestan a particulares y al que tiene fijado el Estado para su redención siempre que se presten al mismo como subrogado en lugar de las corporaciones ó personas que antes lo perciban.
- 6.º El precio del remate con la baja en su caso a que se refiere la condición anterior se satisfará al contado y no a plazos depositándolo en el mofo y forma que se expresa en la Ley de Enjuiciamiento civil.
- 7.º El comprador deberá respetar el arrendamiento del predio rústico que concluye en el presente año agrícola y hasta despues de haber terminado no podrá entrar en posesion de la finca ó si lo verifica será sin poder perturbar el mismo arrendatario.

En su consecuencia quien quiera intere-
 sarse en la licitacion acuda a los estrados
 de este Juzgado el siete del próximo
 mes de Junio a las doce de su mañana dia
 y hora señalados para su remate que será
 adjudicado al que ofreciere mejor postura;
 siendo legal, con sugesion a las condicio-
 nes anteriormente espresadas.

Palma siete de Mayo de mil ochocientos
 ochenta.—Andrés Calleja.—Por su man-
 dato, Antonio Tomás.

En la peluquería de Pallicer se necesita
 un jovencito que sepa algo de afeitar para
 todo estar. Calle de la Luz n.º 8.

**Gran variedad de tra-
 jes de verano á 50 y 60
 reales uno.**

Calle de Jaime II.

SALON DE PELUQUERIA

José Casasnovas.

Se ha trasladado al local que ocupó la
 caja de la Sucursal del Banco de España
 en la plaza de Santa Eulalia, número 20,
 esquina a la calle de la Cadena. 12

Está para alquilar el primer piso de la
 plaza de las Copiñas donde tenía el gabi-
 nete el Cirujano-Dentista D. Domingo Ca-
 sasnovas. 18

Informarán en la tienda de abajo. 18

Hay para vender algunos muebles anti-
 guos en muy buen estado. Darán razon
 en esta imprenta. 8

Se desea vender una casa en los Hosta-
 les d' en Cañellas. Calle del Casino Cas
 Vidrié darán razon.

Al Público

Se alquila un huerto con casa y coladur-
 ia calle de San Martín núm. 17. Darán
 razon calle de las Miñonas núm. 6. 31

Pérdida de una sortija de diamantes; la
 persona que la hubiese encontrado se le
 gratificará l'evándola a esta imprenta.—5

Se alquila un segundo piso de la calle
 de Pelaires, número 45, con agua de fuen-
 te y pozo. En el primero informarán. 9

En la calle de Rubí, esquina a la calle
 nueva que se ha abierto en la Plaza de
 Abastos hay una tienda y un segundo
 piso para alquilar. Dará razon el barbero
 de la Plaza n.º 30. 9

Hay de venta una casa situada en la
 calle del Carmen n.º 18, con dos sisternas,
 un pozo, coladuría y jardin. Para infor-
 mes calle de los Huertos 12, 3.º

Se vende una casa sita en Porto Pi, que
 perteneció a D. Miguel Jurado y reúne
 todas las comodidades apetecibles. Los que
 deseen adquirirla pueden avistarse con el
 abogado D. Alejandro Roselló que tiene
 su estudio Morey, 8 pral. dcha. 8 3

Una jóven de 32 años y leche de 21 me-
 ses desea encontrar criatura para criar.
 Darán razon Tierra Santa 7

En la calle de Pelaires, número 67, se
 desea encontrar una nodriza.

Piano vertical.

Se alquila uno de muy buenas condi-
 ciones. Para su ajuste dirigirse calle de san
 Elias (antes huerto del Carmen) n.º 22 pi-
 so 2.º 27

En la calle de la Union n.º 45 (antes
 tienda) hay varios muebles usados pa-
 ra vender propios para una tienda.
 En la misma informarán. 38

Se desea vender una casa y porcion de
 tierra en el pueblo de Buñola; informarán
 San Miguel n.º 33 chocolatería.

Segadoras.

En el pueblo de Binisalem en casa del
 herrero Balle se espenden máquinas para
 segar con una caballería en terreno de ar-
 bolado, de los mejores sistemas conocidos
 en la Isla.

Tambien hay en venta arados y muchos
 otros artículos de herramienta. 10

Caballo.

Se desea vender uno de 6 años de edad,
 castaño oscuro, 7 palmos y un dedo de
 alzada, y acostumbrado al tiro.

Para tratar de su venta en la calle del
 Palau, número 4. 12—5

La viuda de Gonzalez cesa en el esta-
 blecimiento de Peluquería situado en el
 Borne al lado del café de Oriente y desea
 traspasar los muebles y enseres de dicho
 establecimiento. En la calle de Brossa nú-
 mero 48, 1.º darán razon. 19

A quien convenga.

Maletas a precios de fábrica. Las hay en la
 librería de esta imprenta.

Barbero.

Se necesita un oficial para todo estar.
 Informarán calle del Sindicato n.º 74. 16

Se alquila una casa núm. 16 sola y de
 mucha capacidad en el callejon de ne Pe-
 ña. Darán razon calle de las Miñonas nú-
 mero 26.

Los clasificadores del Gremio, tiendas
 de aceite y vinagre en clase 7.ª participan
 a las personas que lo componen, que po-
 drán acudir a la calle de Sombreros, nú-
 mero 11, a fin de enterarse de las cuotas
 que les han impuesto. 3—3

En la calle de Oton Colom, al lado de
 la camisería la Azucena, hay un segundo
 y cuarto piso para alquilar de bastante
 comodidad con agua a grifo. En la misma
 darán razon. 4

**ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS
 CALLE DEL SOL, NÚM. 27.**

Permanece abierto todos los dias de 8 a 1
 por la mañana y de 3 a 7 y media por la tar-
 de, excepto los festivos que solo lo está por la
 mañana.

Hay para vender varias prendas. 51

A consecuencia de un traslado, se ven-
 den muebles nuevos y usados en la calle
 de Mequida, número 6, piso segundo, iz-
 quierda. Serán visibles diariamente desde
 las 9 de la mañana hasta las 6 de la
 tarde. 6

FABRICA DE SACOS DE YUTE

EN SANTA MARIA.
 Depósito calle del Sindicato núm. 50.

Sacos de yute para envases de almend-
 ron, sal en grano y molida, harina, etc.
 Telas para embalajes de mas de un metro
 de ancho a precios económicos.

Espedicion a todos puntos. 60-47

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremio.
 Se venden en la imprenta de este periódico
 a precios baratísimos.

Pianos.

En el almacen de muebles de la calle
 de Pelaires perteneciente a D. Bernardo
 Cirer, además de un grande y variado
 surtido de muebles y tapicerías de todas
 clases, hay algunos pianos medio-oblicuos,
 de moderna y sólida construcción (por la
 que se garantizan) y de dulces y sonoras
 voces, que se darían por un precio ar-
 reglado y en condiciones ventajosas.

En el mismo establecimiento darán ra-
 zon, a quien desee alquilar alguno de di-
 chos instrumentos, como tambien acerca
 de la ejecución de cualquier clase de repa-
 raciones, concierntes a los mismos, por
 difíciles que sean. 14

Se alquila una tienda con piso principal
 en una casa situada en Son Llull, cerca
 de Son Serra, que tiene mucha capacidad.
 Darán razon en el Casino viejo.

Venta en Génova.

De una casa de recreo consistente en
 casa rústica y urbana, cuadra, cochera,
 tres fuentes ó grandes depósitos de agua,
 cuatro cuartos dormitorios, un salon, co-
 medor de mucha capacidad, cocina y di-
 pensia, terrado y un cuarto, con una por-
 cionde terreno poblado de almendros é
 higueras, para su ajuste el maestro alba-
 ñil Antonio Perelló calle nueva del Car-
 men n.º 22 tienda.

Leche de vaca.

Se vende a TRES céntimos medida en
 la plaza de Abastos al lado de la casa
 del repeso. Se recibe allí pura y recién
 ordeñada, a la llegada de los trenes pri-
 mero y último, ó sea a las 7 1/2 de la ma-
 ñana y 8 1/2 de la noche.

¡¡¡Ojo aquí!!!

40 POR CIENTO DE REBAJA.
 Liquidación de Estampas y Marcos.

Los S. e. Lassaile hermanos ponen en
 conocimiento del público que acaban de
 esponer en venta frente de su casa calle
 San Nicolas n.º 30 un Gran baratillo de
 estampas, cromos y grabados, copias de
 los principales autores, tales como Rafael,
 Murillo, Miguel Angel, Robens, etc., etc

50000 Estampas asuntos religiosos, san-
 tas, historias, estudios, vistas, paisajes,
 escenas de familia y otros asuntos, desde
 medio real en adelante. Vistas para este-
 reóscopos desde 6 reales docena en ade-
 lante.

Planos de band-ras, pesas y medidas,
 planos sinópticos de los papas y la viña
 cristiana. Delanteras de chimenea, de 4,
 6, 8, 10, 12, 14 y 16 reales una. Mapas
 geográficos de las cinco partes del mundo
 y de las provincias de España, por Cuello
 y Dufour a 4 reales uno. Cuadros para
 adornar salas y comedores de 8 reales en
 adelante. Croseros sobre enargos de todos
 tamaños. Marquitos para retratos a 10 re-
 ales docena y 1 real uno.

1200 listones para marcos de todos ta-
 maños con diez por ciento de rebaja.

Flores artificiales y objetos para labrar-
 las con ventaja de precios.

Aprovechar la ocasion. S. NICOLAS 30. 14